

Zeitschrift: Schweizer Schule
Herausgeber: Christlicher Lehrer- und Erzieherverein der Schweiz
Band: 43 (1956)
Heft: 5

Artikel: Auch euch hat Gott mit Christus lebendig gemacht
Autor: Bürkli, Franz
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-528478>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schweizer Schule

Halbmonatsschrift für Erziehung und Unterricht

Olten, den 1. Juli 1956 43. Jahrgang Nr. 5

Auch euch hat Gott mit Christus lebendig gemacht Kol 2, 13

Prof. Franz Bürkli, Luzern

»Auch euch, die ihr tot wartet durch eure Sünden, unbeschnitten in eurem fleischlichen Wesen, hat Gott mit Christus lebendig gemacht: Er hat uns alle Missetaten erlassen, hat unsern Schulterschein, der gegen uns zeugte, mit seinen Forderungen ausgestrichen, hat ihn beseitigt, ans Kreuz geheftet« (Kol 2, 13f.). Jubelnd ruft Paulus der Gemeinde von Kolossä zu, daß alle erlöst sind. Die Sünden sind getilgt, und göttliches Leben ist durch den Heiligen Geist Christi in die Seelen der Gläubigen eingegossen. So sind sie wahre Kinder Gottes geworden, sind nicht mehr bloße Knechte, sondern Erben des ewigen Lebens geworden. Die Gotteskraft und Glut des Heiligen Geistes hat alle Sünden ausgebrannt, hat die Wunden, die die Sünden geschlagen hatten, geheilt und hat den Seelen das wunderbare Geschenk göttlichen Lebens gebracht. So ist nichts

Böses mehr in ihnen, sie sind geheiligt und gereinigt. Und durch das göttliche Leben sind sie wieder in höchstem Maße Gottes Ebenbilder geworden, denn sie sind ihm ja durch die Gnade ähnlich und seine Kinder geworden. Der böse Feind hat keine Macht mehr über die Seelen der Getauften: »Gott hat die Mächte und Gewalten entwaffnet und sie der Verachtung vor aller Augen preisgegeben, indem er durch Christus über sie triumphierte« (Kol 2, 15). Sind diese wunderbaren Wahrheiten nicht zu sehr aus dem Bewußtsein der modernen Menschen verschwunden? Sind sie nicht auch aus der Schule verschwunden? Und doch ist diese Freudenbotschaft es, die uns aufrichtet und stärkt und tröstet, wenn das Erdenleben allzuschwer auf uns lastet. Nicht auf unsern äußern Erfolg kommt es an, nicht auf das Ansehen, das wir in der Gemeinde besitzen, nicht auf unsern Einfluß und unser Wohlergehen, sondern darauf, daß wir wirkliche Kinder Gottes und Bürger des ewigen Gottesreiches sind, in das der himmlische Vater uns berufen hat. Alles Irdische vergeht, Gottes Heilstätten aber währen in Ewigkeit. Müßten wir nicht unsere Arbeit in der Schule und außer der Schule mehr auf ihnen aufbauen?

Jahresbericht des Katholischen Lehrervereins der Schweiz für 1955/56

Regierungsrat Josef Müller, Zentralpräsident, Flüelen

Das moderne Leben mit den weltweiten Beziehungen, den technischen Errungenschaften und den geistigen Auseinandersetzungen verlangt eine gründliche Entfaltung der geistigen und körperlichen Kräfte des jungen Menschen. Selbst der Hilfsarbeiter kommt nicht mehr ohne ein bestimm-

tes Maß von Kenntnissen und Fertigkeiten aus. Ein Großteil dieser Fähigkeiten bietet dem jungen Menschen die Schule, der Lehrer, die Lehrerin, und es darf anerkennend hervorgehoben werden, daß die heutige Lehrerschaft in methodischer Hinsicht den Unterrichtsstoff weit farbiger und an-